



Vor der Einrichtung des 2014 eröffneten United World College im ehemaligen Freiburger Kartäuserkloster wurden Voruntersuchungen zur Grundlagenermittlung an der aufgehenden Denkmalsubstanz und umfangreiche archäologische Grabungen durchgeführt.

Erste Ergebnisse der Archäologie und Bau- forschung zu den frühen Klosterbauten und deren Entwicklung liegen nun vor. Verschiedene Arbeits- und Prospektionsmethoden

der Denkmalpflege werden erläutert: bau- gefügekundliche Untersuchungen, Putz- analysen, Bodenradar, terrestrischer Laser- scan, Anthropologie und archäologische Grabungen. Funde aus der Klosteranlage, aus Gräbern und der Latrine des Konvents- baus geben einen Einblick in die Lebens- verhältnisse in einem mittelalterlichen Kloster. Historische Abbildungen, Rekon- struktionszeichnungen und ein Abriss der Klostersgeschichte lassen die Freiburger Kartause lebendig werden.